

SUSCRIPCIONES
PALMA—Un mes 1'75 ptas.
FUERA—Tres meses 3'75
Número del día, 5 cént.—Atrasado, 10 cént.
PAGO ADELANTADO

ESTO VIR FORTIS ET LABORA SIGUT BONUS MILES CHRISTI JESU

Cada mes se celebrarán SEIS misas á intención de los suscriptores á EL ÁNCORA

PINCELADAS

Libertad, igualdad, fraternidad! Cantas palabras cuando la primera es la base de todo derecho, la segunda el peso de toda soberbia y la tercera el lazo de amor que une á los hombres entre sí con el cariño de hermano; pero escandalosas mentiras, cuando la primera significa el libertinaje, la segunda el desenfreno, y la tercera la persecución, el atropello y el crimen.

Libertad, igualdad, fraternidad! Benditas sean en boca de los hombres honrados que respetan los derechos de los demás, que temen á Dios y que aman la justicia; pero malditas sean mil veces cuando se encuentran en los de déspotas y tiranos, hombres que solo abrigan en su corazón odios y venganzas y que se sirven de ellas para realizar toda clase de maldades.

Por eso, al escuchar tan hermosas palabras, instintivamente se siente horror y espanto, en vez de entusiasmo, alegría y amor, únicos sentimientos que debieran despertar.

Libertad, igualdad, fraternidad! grisóse en Francia al finalizar el siglo XVIII y llovieron, por decirlo así, en la nación vecina, atropellos, inmundicias, escándalos, persecuciones, robos, crímenes y sacrificios y fueron considerados como crímenes el ser noble, el poseer, el amparar al injustamente perseguido; el no pensar como los que tiranizaban á la nación, el no tener entrañas de tigre y el levantar la vista al cielo.

Libertad, igualdad, fraternidad! exclamaron los girondinos, haciendo rodar la cabeza de un rey bondadoso y tan amante de su pueblo, que cuando éste tuvo hambre, el rey anduvo con las botas rotas, pues todos sus recursos los destinó á remediar la miseria.

Libertad, igualdad, fraternidad! dijeron á su vez los jacobinos, y subieron los girondinos al patíbulo y murieron entonando sarcásticamente la Marsellesa, acentuando con especial entonación los versos:

*Contra nous de la tyrante
L'étendard sanglant es levé.*

Libertad, igualdad, fraternidad! siguió escuchándose, y siguieron las ejecuciones del duque de Orleans, á quien no le valió su nombre de *Igualdad*, sus alardes revolucionarios, ni su complicidad en el regicidio; fué decretada la destrucción de Lión, porque osó resistir á las crueldades convencionalistas y allí se vieron escenas que sólo el referirlas pone espanto al ánimo.

Allí se asesinaron millares de ciudadanos por el «delito» de creer en Dios; allí los signos del cristianismo, el crucifijo y el Evangelio, fueron atados á la cola de animales inmundos y arrojados á las hogueras; á un pollino se le dió á beber en un caliz y fueron pisoteadas las Hostias Consagradas; allí, por medio de minas, se volaron los edificios más bellos y se guillotinaron á los miembros del Ayuntamiento, á los representantes del pueblo; allí, según las cuentas que se conservan archivadas, se gastaron 15 millones en demoler una ciudad cuyos edificios valían más de trescientos; allí un fango rojo y fétido cubrió las calles; eran la sangre de los decapitados, y las lavanderas tuvieron que dejar de lavar las ropas

en el Ródano, para no meter sus manos en las aguas ensangrentadas del río; allí se propuso por último el suplicio en masa, se confinó á los grupos de sentenciados y, cuando centenares de lioneses dando alaridos y destrozados por las balas se revolcaban en su sangre, se ordenó á la caballería que cargara sobre ellos, y á sablazos, acabaron de matarlos, y allí pereció toda la juventud lionesa cantando el himno con que habían combatido por la Francia,

*Mourir pour sa patrie,
Est le sort le plus beau, le plus digne d'envie.*

Libertad, igualdad, fraternidad! y rodaron las cabezas de Danton, de Camilo Desmoulins, y de Schelles Westerman; fueron ejecutados los Obispos y las monjas, y guillotinado hasta el venerable abate de Fenelon á la edad de 89 años.

Libertad, igualdad, fraternidad! y subieron al suplicio los religiosos de Montmartre y los carmelitas; es ejecutado Robespierre, en medio de los aplausos de la multitud, y las cabezas de Saint-Just y de veinte amigos más de Robespierre ruedan por las gradas del cadalso.

Libertad, igualdad, fraternidad! Siempre lo mismo... Ese grito que debía ser símbolo de respeto, salvaguardia del derecho y lazo de unión háse convertido en persecuciones, atropellos, crímenes, maldades y salvajismo. Con él han corrido ríos de sangre, se han destrozado los pueblos en la historia de la humanidad y se han escrito páginas de horror, de luto y de vergüenza.

R. S. A.

COSAS SERIAS

ENSEÑANZAS DE LA CRUZ

La imagen de Jesús crucificado nos muestra la época principal de la existencia del mundo y el punto de partida del perfeccionamiento de la humanidad. Jesús con su pasión y muerte no sólo nos abrió el camino del cielo sino que sacó al mundo de las tinieblas de la ignorancia en que estaba sumido; dió al hombre el uso de sus sagrados derechos, elevó á la mujer al nivel del hombre y estableció los deberes del padre para con sus hijos, de éstos para sus progenitores y del hombre para con sus semejantes, cosas antes desconocidas.

La imagen del redentor del mundo en la afrentosa cruz, nos llama de continuo, con instancias amorosas, hacia su reino y nos hace ver su mezquino del mundo, lo pasajero de las grandezas humanas y lo insondable de la eternidad.

¿Quién que acude á la cruz vacila?
¿Quién que padece por Jesús no goza?

EL JUEGO

El Juego, tan perjudicial para los individuos, no lo es menos para la sociedad toda, en cuanto diaramente una dislocación improductiva de capitales contribuye á mantener la ociosidad, con tanta razón llamada madre de todos los vicios.

Los médicos han observado á un preso que jugaba con tanto ardor, como que en la misma enfermería, doliente como estaba, aventuraba á las contingencias del juego la ración del caldo ó del vino que necesitaba en grado sumo para restablecer sus exhaustas fuerzas. El infeliz murió de inacción.

Según una estadística criminal de Francia la pasión del juego ha dado lugar á 81 suicidios en el espacio de seis años.—Se ha notado que de 1.000 crímenes, las querellas en el juego hacía cometer 173.

No he podido averiguar, ni siquiera para París, el número de jugadores en-

trados en casas de locos; pero es dado creer que serán en gran número.

Descuret.



LA CONCIENCIA

Trémulo el paso, palpitante el pecho,
Sinistra la mirada,
Los ojos como chispas del infierno,
El criminal escapa:
Pero al dar cada paso hacia adelante
Por más que no ve nada,
Siente una voz terrible que le grita
Desde el fondo del alma,
Y le dice: no huyas que te sigo,
Soy tu hoy y tu mañana,
Aun cuando recorrieras todo el mundo
En riscos, en llanadas,
En los prados y bosques, en las seivas,
En las altas montañas,
En las cuevas y entrañas de la tierra
En anchurosas pompas,
Atravesaras los inmensos mares,
Y fueras á otras playas,
Siempre oirás mi voz, yo soy tu sombra,
Yo soy tu soberana,
Yo soy eso algo que en el mundo impera
Y que á todos espanta,
Soy el dedo de Dios, soy la CONCIENCIA
Inmortal como el alma.

LOS REPUBLICANOS

El tipo del republicano español, considerado exteriormente, ó como si dijéramos á ojo de buen cubero, resulta todo un tipo. Pero un tipo muy especial, algo así como un bufón de comedia pasada de moda, un matón de la inteligencia, sus ridículas bravatas y desmesurados desplantes pretende destruirlo todo; pero especialmente sus atentados se dirigen contra el sentido común, los curas, los frailes, etcétera, etcétera, todo aquello que huelga á sacristía, porque eso, la verdad, constituye su verdadera pesadilla y no quisieran dejar sobre la faz de la tierra ni una sotana para memoria, si dependiera de ellos, la suprema autoridad sobre los hombres. La clerofobia que padecen les ahoga, y la presencia de la interesante y severa figura del sacerdote católico ó del fraile austero les hace demudar el semblante, meterse el resuello en el cuerpo y bajar la cabeza si es que están solos, porque en reuniéndose varios valientes aquello ya es otra cosa, entonces prorrumpen en denuestos soeces, insultos groseros, riéndose á mandíbula batiente hasta de las sacramentales palabras Orden y Libertad, que figuran en su lema, siendo ellos los primeros desordenados y libertinos.

Ser republicano en España, en este país de los vice-versas, es sinónimo de ser ateo, enemigo de la religión católica, de sus dogmas, de sus doctrinas y de sus más sagradas instituciones, porque á la cuenta no sé qué demonios de gentes no cobijan entre los negros repliegues de esa funesta bandera, que desde ella no se predica otra cosa que desolación, muerte y exterminio contra la religión de Cristo y la moral cristiana.

Pero ¿quién no reconoce, por miope que sea, la negra y repugnante silueta del demagogo? Vedo ahí echando espumarajos por la boca, y babeando el inmundos y asqueroso vaho del condenado, cubierto el alma de harapos, aunque no el cuerpo, y humillada la frente por el peso abrumador del oprobio que han depositado en ella las pasiones y el libertinaje más desenfrenado en que se han deslizado sus días.

Es triste que de tal modo se con-

fundan los términos aun por los mismos defensores de la causa republicana. Repúblicas hay, como la de Colombia, que se han consagrado al S. C. de Jesús, y cuyas Cámaras han proclamado públicamente y reconocido la Soberanía social de Jesucristo. Lo cual pone de manifiesto los inconvenientes que consigo llevan las malas defensas de una causa, que si es buena la tornan mala, y si es mala la hacen odiosísima, para todos los que escuchan los destemplados argumentos de un defensor desafortunado. Hay hombres, hay periódicos y revistas que son funestos para las causas que defienden, cualesquiera que estas sean, y que por lo mismo debían retirarse rápidamente del palcaque.

La prensa republicana española es por desgracia muy ruin y muy torpe; tan torpe, tan ignorante y tan ruin, que en su afán de acometer y de embestir, no repara en los medios, y muchas, veces, casi siempre, ni en los fines; el caso es arremeter, aunque sea contra lo más santo, contra lo más sagrado, contra lo que todos los hombres respetan, aunque no sean estos republicanos ni españoles.

Por eso aconteció hoy con los republicanos algo semejante á lo que pasa con el carlismo, que á pesar de los belicosos preparativos de que tanto se habla con respecto á fin perseguido desde tanto tiempo atrás, ni á ninguna parte, si oiguen los nuevos derrotos emprendidos, defendiendo á la impiedad el delegado de D. Carlos en España y dando pruebas del más exagerado regalismo en cuantas ocasiones se presentan, de tal modo que parece haberse tergiversado el orden de las palabras Dios, Patria y Rey donde realmente dice Dios y al contrario.

M. LEÓN.

INAUGURACIÓN

DE LA EXPOSICIÓN DE PARÍS

Paris 14.—Esta capital presenta hoy aspecto de fiesta. Multitud de banderas adornan los balcones y ventanas de casi todas las casas, y los monumentos y edificios públicos ostentan vistosos adornos.

Una multitud extraordinaria se ha dirigido al Campo de Marte, tomando por asalto los ómnibus y demás vehiculos.

El día es espléndido. A la una y media ha salido del palacio del Eliseo el presidente de la República acompañado de los ministros y de su cuarto militar, en coches de gala y seguidos de numerosa escolta, dirigiéndose al Campo de Marte para presidir la ceremonia de la inauguración.

El Comisario general, M. Picard, acompañado de todo el personal de la Comisaría, ha recibido al jefe del Estado en la puerta de la Galería de Máquinas, dirigiéndose la comitiva á la gran Sala de Fiestas, donde se hallaban las Comisiones de ambos Cuerpos colegisladores, Cuerpo diplomático, jefes de todos los Cuerpos del Estado, Diputación provincial, Ayuntamiento, comisarios extranjeros y representantes de todos los Comités provinciales.

M. Loubet ha ocupado la tribu-

na presidencial á los acordes de la Marsellesa ejecutada por una brillante orquesta.

El ministro de Comercio, Mr. Millerand, ha pronunciado una alocución, haciendo entrega oficial de la Exposición al jefe del Estado, quien ha declarado abierto el gran Certámen internacional de 1900.

Las baterías de los Inválidos han disparado una salva de 101 cañonazos.

Atronadores vivas á Francia, á la República y al ejército han resonado en el vasto Salon de Fiestas.

Luego la comitiva oficial se ha dirigido al puente de Jena en cuyos muelles se han embarcado el presidente de la República y su acompañamiento en dirección del muelle de Orsay para inaugurar el grandioso puente de Alejandro III, en cuyo acto se han pronunciado varios discursos.

La comitiva oficial ha visitado despues los Palacios de Bellas Artes y de Arte retrospectivo.

El presidente de la República ha regresado al Eliseo, siendo aclamado por la multitud.

El estado de las obras de la Exposición es verdaderamente lamentable.

Los andamiajes se hallan aún en pié, ocultando las fachadas de los palacios y pabellones.

Todo está por hacer, cajas amontonadas, andamiajes á medio concluir, andamiajes por todas partes y se dirige la vista.

De ahí que sean unánimes las censuras dirigidas al ministro del Comercio y al Comisario general de la Exposición por su empeño en no querer aplazar el acto de la inauguración.

Lo único que realmente está terminado es la calle de las Naciones, con toda la serie de pabellones extranjeros, ofreciendo á la vista un espectáculo magnífico con sus artísticas y suntuosas fachadas y la variedad de uniformes de cada nación que visten los empleados respectivos.

La colonia española se muestra muy satisfecha del Pabellón de España, siendo éste y el del Transvaal los únicos que están terminados.

EN MARRUECOS

Telegramas particulares recibidos de Algeciras, comunican la noticia de que en Tánger y las poblaciones del litoral de Marruecos reina en estos momentos gran excitación contra los cristianos, especialmente contra los franceses con motivo de las recientes operaciones militares llevadas á cabo en la región del Tonat al Sur de Argel y en la frontera de Marruecos.

Ha corrido también el rumor que el sultán había enviado 15.000 ginetes á la frontera de Argel, para atacar á la columna del coronel Bertrand y que éste despues de una lucha de dos días, acababa de ser completamente derrotado. Estos rumores alarmantes los propalan los italianos ó ingleses residentes en Tánger, que se muestran francamente hostiles á la influencia francesa en Marruecos. No se concede gran crédito á estos telegramas, que se dicen recibidos da la frontera de Fignig.

La misión diplomática española no ha salido todavía de Tánger; organiza su viaje con dificultad, gracias á la poca ó ninguna complacencia de las autoridades locales, tanto para facilitarles personal para la escolta, como para la formación de un convoy de badajeras; el ministro plenipotenciario señor Ojeda y los miembros de la misión, regularmente se embarcarán en un crucero, que les transportará á Rabat, de donde se podrán trasladar más fácilmente á la corte imperial, instalada provisionalmente en Marasch, capital del sultanato.

Se nota una agitación mayor que la normal en las inmediaciones de las zonas nuestras que rodean las posesiones españolas de Ceuta y Melilla, sobre todo desde que fué levantada la prohibición de la venta de víveres.

En la última feria de ganado celebrada en Tetuán, los agentes ingleses compraron 2.000 caballos.

EL ECLIPSE DE SOL PRÓXIMO

y sus consecuencias en la previsión del tiempo

El día 23 de Mayo tendrá lugar dicho eclipse. Como total, la zona del cono de sombra empieza al O. de las costas de Méjico y California, invadiendo el Atlántico por encima de La Florida, hasta llegar á la Península, al N. de Portugal, centralizando las poblaciones de Ovar y Guardá y acogiendo bajo su faja Ciudad Rodrigo, Béjar, Coria, Plasencia, Navalmora de La Mata, Toledo, Mora, Alcazar, Ciudad Real, Daimiel, Albacete, Alhama, Yecla, Hellín, Játiva, Elche y Alicante, para seguir por el Mediterráneo á la costa de Africa, envolver en su penumbra la Argelia, y continuar hasta desaparecer en el Mar Rojo.

La visibilidad del fenómeno para toda la Península, será casi total desde cualquier punto de observación y *enteramente total* desde Ovar un poco al S. de Oporto, hasta el cabo de Santa Pola por bajo de Alicante, cruzando Beira y las provincias de Cáceres, Toledo, Ciudad Real, Albacete, Murcia y Alicante. La duración del eclipse, ó tiempo en que el sol permanece completamente tapado por la luna es de 0'1'50" en Ovar y 0'10'25" en Santa Pola.

La visión en todas sus fases, durará desde las 2 á las 5 de la tarde. En Madrid, en que faltará poco para ser total, el primer contacto externo será á las 2'30 de la tarde, y el último exterior á las 5'1 de la misma. En Ovar empezará á las 2'8" y 37" y terminará á las 4'39" y 7" de la tarde, siendo la totalidad á las 3'27 y 56" de la tarde, y en Santa Pola empezará á las 2'56 y 49" terminando á las 5'17'53" de la tarde con totalidad de 4'11" y 32" de la tarde, y duración de 2'30 y 2" de la tarde. Murcia se impondrá de dicha totalidad á las 4'9 de la tarde y verá reducido el sol á un ligero filete luminoso. Toledo presenciara lo mismo pero invertido el tiempo. La mínima fase del eclipse, tomando como unidad el diámetro del sol, será de 0'999, y los puntos mejores para observaciones en Elche, son los cerros de Casablanca, Torcar, Bellotera Carries y Lapeña, mirando á Poniente.

El principio para el planeta en general es á las 11'38 de la mañana, tiempo por medio civil del meridiano de Madrid en longitud de 94° al O. y latitud 10° al N. E. del eclipse central en general, á la una de la tarde, en longitud de 113° al O. y latitud de 18° al N. E. central á Mediodía, á las 2'42 de la tarde, en longitud de 41° al O. y latitud de 25° al N. E. fin central, á las 4'19 de la tarde en longitud de 35° al E. y latitud de 25° N. y para el planeta á las 5'11 de la tarde en longitud de 16° E. y latitud de 18 N.

El tiempo medio astronómico, se verifica en El Ferrol, Plasencia, San Fernando, Santander, SO. de Argamasilla, Cartagena, Valencia, Barcelona y Palma de Mallorca en Baleares, con variantes de parte eclipsada de 0'995 á 0'980.

Durante el eclipse, pueden verse los planetas *Venus, Júpiter, Saturno y Urano.*

Ahora bien, como coincide el fenómeno con el novilunio á las 2'35 de la tarde y el ocaso del reinado del *menquante* á las 7'25 de la noche; y como quiera que desde el día 21 á las 8'16 de la noche habrá dos estadios de buen tiempo, de cielo difuso y régimen lluvioso, con borrascas en el Atlántico y Mediterráneo; y como quiera que continúe el día 26 tal estado de tiempo, es probable que los que hagan observaciones, encuentren dificultades por el estado meteorológico que empezará á iniciarse.

Tan pronto como hayan pasado 24 á 48

horas del eclipse, una fuerte depresión barométrica en los Azores, llevando su influencia al SO. de la Península, determinará período de tempestades con pedriscos y lluvias, según situación climatológica y orográfica, en lo general de las provincias.

Por de pronto, desde el 30 al 4 de Junio próximo Novelda y Tobarra uno y otro extremo serán las cabezas de turco en tales tempestades. Las provincias de Albacete, Ciudad Real, Toledo, Cuenca, Zaragoza, Madrid, Badajoz, Cáceres, Guadalajara, Teruel, Avila, Segovia, Soria, Valladolid, Salamanca, Palencia, Logroño, Burgos, León y Lugo y N. de Coimbra, Tras-os-montes y Extramadura en Portugal, disfrutará de vientos de carácter ciclónico provenientes del O. y del NO.

En la Sierra de Gata, en Navalmoral y en Plasencia las tormentas resultarán continuadas y por su duración é intensidad en Viecu y Ovar, la tempestad interatlántica efectuará de tal manera, que protestarán de la acción refleja las regiones limítrofes.

Hasta aquí cuanto podemos suponer como probable, dado que no es muy fácil á tan largo tiempo prevenir con la suma de acierto.

Escudístico.

LA GUERRA EN EL TRANSVAAL

La comisión de la paz

Paris 12.—La Comisión sudafricana desembarcada en Nápoles para gestionar la paz cerca de las potencias europeas formanla africaners de la Colonia del Cabo y no súbditos boers como se dijo en un principio.

Dícese que la Marina de guerra inglesa había recibido orden de capturar el buque alemán *Kaiser* que los conducía y de apoderarse de sus personas, pretextando su cualidad de súbditos de la reina Victoria.

Añádese que las ordenes se modificaron luego por temor á nuevos conflictos con el gabinete de Berlín.

De todos modos estos rumores llegaron á oídos de los expedicionarios y fueron causa del misterio que se ha rodeado el viaje del *Kaiser* y de su arribo al puerto de Nápoles.

El propósito de los comisionados era comenzar por Londres su peregrinación á las cortes europeas; pero ante la actitud hostil del gabinete inglés han desistido de ello.

Los comisionados y Ledys

Ayer llegó la Comisión de la paz á Milán, donde ya les aguardaba el doctor Ledys. Inmediatamente celebraron una larga conferencia con éste y con el consul de Holanda.

Mientras estaban reunidos fué á visitar á los comisionados el consul de Alemania, no habiendo podido hablar con aquellos por razón de dicha conferencia.

Noticias contradictorias

Continúan recibiendo noticias contradictorias de Wepener, que algunos despachos suponen ya en poder de los boers.

Un despacho de Alwal-North de fecha 12, dice que la división colonial inglesa continúa entreteniéndose en Wepener; que la artillería boer se ha aumentado en dos ó tres cañones; que los federales no tienen municiones y que á causa de esto el ataque debía II no fué muy vivo.

Un despacho de Kroonstadh, dice que el general Dewet tiene cercados á los defensores de Wepener.

Otro despacho de Alwal-North, también del 12 dice que el comandante de las tropas boers que sitian á Wepener ha comunicado oficialmente á su gobierno que cuatro de sus cañones fueron desmontados por la artillería inglesa, el martes por la noche; que cuatro comandantes han sido muertos ó heridos, y que los ingleses en un encuentro se apoderaron de un cañón boer y de algunos prisioneros.

Buller y los boers

El general Buller se ve muy acosado por el enemigo. Recientemente se han librado algunos combates muy cerca de Ladysmith.

Los boers avanzan sobre esta ciudad, mientras los ingleses se batan en retirada. El general Clery, se ha visto obligado á retroceder notablemente.

Sir Milner

Sir Arturo Milner ha hecho algunas declaraciones en el Cabo que dan la hora:

«Nosotros—ha dicho—no toleramos que en el Sur de Africa impero un antagonismo político. Yo reconozco admirables cualidades en el enemigo, los jefes de los rebeldes serán severamente castigados. Pero rechazo todo perjuicio de razar y toda idea de venganza después de la lucha. Nosotros hemos de demos-

trar por nuestros actos que no nos batimos por el oro ni por ventajas. La Inglaterra se bate por la dignidad. Los derechos y privilegios que reivindica está dispuesta á que otros se aprovechen de ellos.»

NOTICIAS GENERALES

Se ha dispuesto que á partir del próximo mes de Mayo los primeros tenientes de artillería é ingenieros y los segundos tenientes de infantería y caballería, que por Enero no formen parte de las plantillas de los cuerpos respectivos, figuren como supernumerarios y pasen revista de comisario en igual forma que los incluidos en plantilla.

Al salir el Sr. Dato de Palacio ha hablado con los periodistas, diciéndoles que ha recibido noticias extensas de las inundaciones en Asturias, las que han ocasionado pérdidas de gran consideración.

El gobernador de Oviedo ha solicitado del Gobierno socorros para las víctimas, del fondo de 500.000 pesetas que hay con destino á calamidades.

Los fusionistas creen ser poder á no tardar.

Dicen que el Sr. Sagasta está en el secreto de que no ha de pasar mucho tiempo sin ocupar el poder, y á tal punto llegan los optimismos de algún fusionista, que aseguraba esta tarde en un pequeño grupo, formado en el salón de conferencias, á última hora de la tarde, que bien pudiera estallar la crisis del partido de unión conservadora en el Consejo de Ministros próximo.

Por supuesto que todo esto no pasan de ser suposiciones.

La Real Academia de Medicina ha acordado abrir una amplia información escrita acerca de la extinción del paludismo en España. Pueden dirigirse noticias, datos é ilustraciones referentes al asunto á la secretaria de dicha corporación, calle Mayor, núm. 6.

El *Daily Mail* publica un despacho fechado el día 8 en Brandford, diciendo que el general boer Dewet derrotó á los ingleses en Meerkatsfontein.

El número de muertos y heridos ingleses fué de 600.

Los boers tuvieron solamente 5 muertos y 9 heridos.

Dewet hizo 1.300 prisioneros ingleses y se apoderó de 12 vagones de provisiones y 15 cañones.

La derrota de los ingleses fué desastrosa.

BIBLIOGRAFÍA

HISTORIA UNIVERSAL DE LA IGLESIA CATÓLICA por R. F. Rohrbacher, primera edición española, con notas, disertaciones y adiciones originales, publicada bajo la dirección y censura del M. I. Sr. D. Manuel González Peña, dignidad de Chantre de la S. I. M. de Burgos.

Ya ha salido á luz el cuaderno 15 de este obra importantísima, grandemente recomendable, y por muchísimos motivos digna de figurar en la biblioteca de todo católico, eclesiástico ó seglar.

Abarca dicho cuaderno las páginas 321 á 400 del tomo II y en él acaba el libro XVI de la Historia y comienza el XVII.

Los asuntos de XVI que tienen cabida en este cuaderno son las amenazas divinas contra Manasés, el endurecimiento de su corazón y su cautiverio, arrepentimiento, perseverancia y muerte. A lo cual sigue el cumplimiento de las profecías de Isaias; el principio de la lucha entre los pueblos conquistadores; el imperio de los medos; lucha desastrosa en Ninive; expedición de Holofernes y su fecha; respuesta que le dió Aquior; Holofernes delante de Betulia; Judit y su acción maravillosa; huida y matanza de los asirios; recompensa y cántico de Judit; legitimidad de los medios de que se valió. Profecías de Sofonías y Nahúm contra Ninive; la ciudad de No-Amón; restablecimiento del imperio medo; matanza de los escitas por Asuero, terminando el libro con algunas observaciones acerca de las construcciones desenterradas en Ninive y llevadas á Londres y París.

Los principales asuntos tratados en la parte del libro XVII, que va incluida en este cuaderno, libro que se titula *Josías. Principios de Jeremías, Cautividad de Babilonia, Nabucodonosor y Daniel, Ezequiel en Misopotamia. Ruina de Jerusalén y del Templo*, son los siguientes:

Impiedad y muerte violenta de Amón; piedad de Josías; nacimiento de Jeremías; halazgo del libro de Moisés; la profetisa Holda; Josías renueva la alianza del pueblo con Dios; cuánto se extendió la idolatría por Judá; impenitencia de los grandes y del pueblo; anuncio y justificación de la venganza divina y de la ruina del Templo; Psalmitico, rey de Egipto; Neco y sus empresas; Ajar; Jakin; maquinación contra Jeremías; sus profecías delante de toda la nación; el profeta Urias; profecías de Joel y Habacuq, invasión de Nabucodonosor; fidelidad y recompensa de los recabitas; Nabucodonosor en Jerusalén; comienzos de la cautividad de Babilonia; furor de Joaquín y sentencia de Dios contra él; Daniel y sus compañeros en la corte de Nabucodonosor; castidad de Susana, á quien salva la vida Daniel; el sueño de Nabucodonosor; los cuatro grandes imperios y el imperio de Cristo; rebelión y muerte de Joaquín; impiedad de Jeconías; saqueo de su palacio y del Templo; impiedad y endurecimiento de Sedecías; imposturas y muerte de Hananías; carta de Jeremías y anuncios de la ruina de Babilonia y de la fundación de la Iglesia; visión de Ezequiel; justificación de los juicios del Señor; profecías en acción acerca del sitio de Jerusalén.

Este cuaderno, como los anteriores, va profusamente anotado, con lo que el lector queda impuesto en todos los adelantos y descubrimientos relativos á la antigüedad, y la edición española de esta Historia ofrece un atractivo y utilidad que no se hallan en ninguna.

BOLETIN RELIGIOSO

CALENDARIO
Sale el sol, á las 5'20
Pónese, á las 6'40.

MAÑANA
(107) **18** (260)
MIERCOLES

SAN ELEUTERIO, OBISPO Y MÁRTIR
Natural de Eclavonia, familiar del obispo de Erasa, que le ordenó de sacerdote. Sus virtudes le dieron tal nombradía que los de Aquileya le aclamaron por su prelado. Cuando iba á ocupar su silla fué preso por los gentiles y llevado á la presencia del emperador Adriano, quien le invitó á sacrificar á los ídolos; y por no querer el santo Pontífice acceder á sus pretensiones, fué martirizado con crueles tormentos.

BOLETIN RELIGIOSO

CALENDARIO
Sale el sol, á las 5'20
Pónese, á las 6'40.

MAÑANA
(107) **18** (260)
MIERCOLES

SAN ELEUTERIO, OBISPO Y MÁRTIR
Natural de Eclavonia, familiar del obispo de Erasa, que le ordenó de sacerdote. Sus virtudes le dieron tal nombradía que los de Aquileya le aclamaron por su prelado. Cuando iba á ocupar su silla fué preso por los gentiles y llevado á la presencia del emperador Adriano, quien le invitó á sacrificar á los ídolos; y por no querer el santo Pontífice acceder á sus pretensiones, fué martirizado con crueles tormentos.

INTENCION PARA ESTE MES
ORACION DIUTURNA

La gratitud para con Dios
¡Oh Jesús miol por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco en especial para que nos acostumbramos á reconocer en todo y siempre los beneficios de vuestro Corazón y á daros gracias por ellos.

RESOLUCION APOSTOLICA
Lo mismo en las alegrías que en las penas decir siempre ¡gracias Dios miol

CUARENTA HORAS

En Santa Teresa, empezarán las Cuarenta Horas, dedicadas al Patriarca San José: exposición á las seis y media de la mañana; á las diez misa mayor; por la tarde los actos de coro y al anochecer rosario, meditación, estación y reserva.

CULTOS

En el Temple, á las siete y media de la mañana, durante una misa, continuará el triduo dedicado á la Sagrada Familia.

CORTE DE MARÍA.—En San Nicolás, á la Virgen del Buen Suceso.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

El miércoles 18 del actual día de Romería al Oratorio del Cocó (Lloseta) si el tiempo lo permite, se efectuarán los trenes extraordinarios siguientes:

De Palma á Inca con parada en todas las estaciones y en la Romería á las 11 mañana.

De Inca á Palma id. id., á las 6'45 tarde.

De Inca á Binisalem parando solo en la Romería á las 1'30, 2'30, 3'20, 4'30 y 5'30 tarde.

De Binisalem á Inca id. id., á las 2, 2'50, 4, 5 y 6 tarde.

NOTAS.—Los trenes entre Inca y Binisalem solo llevarán coches de segunda clase.

En estas estaciones se despacharán billetes de ida y vuelta para el Cocó al precio de 0'40 y 0'20 pesetas respectivamente.

Palma 9 Abril de 1900.—El Director general, Guillermo Moragues.

DE LA CAPITAL

Una carta.—Aunque no destinada al público, damos cabida á la siguiente carta particular de un buen amigo y muy celoso por la gloria de Dios:

Paris 11 Abril 1900.

Sr. D. N. N.

Mi inolvidable amigo: Cuando menos pensaba ahí le viene á V. letra desde el centro de esta inmensa Babel, de París, del cual se puede decir mucho mal; pero también mucho bien. Dejando lo primero voy á lo segundo que es de lo que mejor me he enterado y más á V. le ha de gustar. Aquí se trabaja muchísimo y de veras, á pesar de la implacable guerra que á la Iglesia hace este gobierno mrsónico y ateo.

Los templos concurrencísimos sobre todo de hombres que edifican por su piedad. Esta Cuaresma sobre todo, en la que en todas las Parroquias, que son más de 100, además de los sermones cuaresmales se han dado ejercicios 1.º á los jóvenes, 2.º á las Madres cristianas, 3.º á los hombres y 4.º los ejercicios de preparación de niños para la 1.ª comunión que duran medio año dos veces por semana y los de perseverancia, y otras mil obras de caridad y enseñanza que yo jamás había imaginado y con un éxito admirable.

A pesar de la tenaz persecución de los Religiosos, estos aumentan en número y celo; según las últimas estadísticas hay en Francia 30,000 religiosos y 150,000 religiosas de todas órdenes, ocupados todos en los sagrados ministerios y en obras de Caridad y enseñanza así es que por todas partes no veo más que religiosos y religiosas y todos muy listos y ocupados en sus tareas. París es además centro de las Misiones Extranjeras que además de innumerables Apóstoles dá muchísimos Mártires, en su casa madre he visitado un salón lleno de trofeos de estos héroes de Jesucristo.

Le mando una estampita de S. V. de Paul que yo mismo toqué con su sagrado cuerpo y con la Santa Corona de espinas que se venera en la Catedral de París.

De V. A. S. S. en Cristo

X.

Otra carta.—A continuación publicamos la que el Alcalde de esta ciudad ha dirigido al May I. Sr. D. Matias Company, presidente de la Junta de protección al Soldado:

«Esta Alcaldía tiene la honra de manifestar á esta Junta, en nombre del Ayuntamiento, la satisfacción con que ha visto los trabajos y socorros llevados á efecto en bien del soldado con motivo de las pasadas guerras, demostrando los humanitarios sentimientos en que ha inspirado todos sus acuerdos y no menos valioso concurso que ha prestado para minorar la desgracia de los que tan importantes servicios han realizado en defensa de la nación.

Lo que me complace en comunicarle para su conocimiento y el de esta Junta que tan mercedamente preside.—Dios guarde á V. S. m. a.—Palma 14 Abril de 1900.—Antonio Rosselló.

La gloria de Jesucristo creció con la impugnación de los enemigos.—(S. Crisóstomo.)

Procesiones.—La de Jesús resucitado que el domingo por la mañana se verificaron en la Catedral, Santa Eulalia y la Merced, fueron en extremo lucidas, especialmente la de la Basílica á la que asistió el Ayuntamiento presidido por don Rafael Alvarez Sereix, Gobernador civil de esta provincia.

Exposición de reliquias.—Las venerandas, preciosas y artísticas, que existen en la Catedral y Santa Eulalia estuvieron expuestas durante todo el día de ayer sobre los altares mayores de las mencionadas iglesias.

Muchas personas atraídas por la curiosidad pasaron á contemplar de cerca aquellas venerandas reliquias de Jesús y de su amantísima Madre y de otros Santos.

Actos de desagravio.—La Liga de Plegarias para alcanzar la conversión de los masones y la gracia de que ningún católico se oficie á dicha secta, siguiendo la costumbre de todos los meses celebrará misas todos los días del próximo mes de Mayo y practicará otros piadosos actos para lograr el expresado fin.

Guía notarial de España.—Hemos recibido un ejemplar de la publicada por D. Gabriel de la Escosura, empleado de la Dirección de los Registros y del notariado.

Este interesante libro está dividido en tres partes y tres apéndices.

La primera parte comprende un índice alfabético de todos los pueblos en que existe Notaría, con indicación del distrito, provincia y Colegio á que corresponden; categoría, término medio del número de instrumentos autorizados en los años 1895 á 98 y folios que comprenden, notarios que las sirven, y si son ó no excedentes.

La segunda parte comprende un índice, por orden de antigüedad, de todos los notarios de España, con indicación de su categoría, de la notaría que sirven y de las fechas del primer título y de la posesión de la carrera y en la categoría.

La tercera parte comprende un índice alfabético de todos los notarios de España, con indicación del número que ocupan por orden de su antigüedad.

Apéndice primero: lista por orden alfabético de las notarías excedentes en 1.º de Enero de 1900.

Apéndice segundo: lista de las notarías vacantes en 1.º de Enero de 1900.

Apéndice tercero: lista de las Juntas Directivas.

Agradecemos al Sr. Escosura el valioso obsequio que se ha dignado hacernos.

Nuevo sacerdote.—Hoy ha celebrado su primera Misa, en San Miguel, D. Gabriel Montaner, presbítero, Rector de la Sapiencia y Profesor de Metafísica de la Academia Universitaria.

Enviamos á nuestro amigo la más cumplida enhorabuena.

Viático.—Ayer y esta mañana lo han recibido en sus domicilios los enfermos y paralíticos de las parroquias de esta capital.

Sacramentado.—Lo ha sido por hallarse gravemente enfermo el presbítero D. Nicolás Dameto, beneficiado de la parroquial iglesia de Santa Eulalia.

Sabemos que esta pasada noche ha experimentado una leve mejoría en la grave enfermedad que sufre.

Hacemos votos para que Dios devuelva al Sr. Dameto la salud más completa.

Defunción.—Leemos en el *Boletín Oficial del Obispado de Mallorca*, que en el pasado mes de Marzo, en alta mar, entre Singapoore y Colombo, falleció el presbítero de Manacor, don Jerónimo Salas y Lluil, Capellán de la Compañía Transatlántica Española.

R. I. P. A.

Juicio de exenciones.—Hoy las han presentado ante la Comisión mixta de Reclutamiento los mozos de la quinta correspondientes á los pueblos de Muro, Petra y Santanyí. Mañana lo verificarán los de La Puebla, Puigpuñent, Selva y Valldemosa.

Romería.—Mañana se verificará en el oratorio del Cocó (Lloseta.)

En otro lugar de este número publicamos el itinerario de los trenes extraordinarios que saldrán de las estaciones á las horas que se anuncian.

Primavera y verano.—Los señores Bellot y García, dueños de la Pañería y Sastrería, establecida en las calles de Estade y Rubí, nos comunican que han recibido un completo y variado surtido de géneros de novedad nacionales y extranjeros para la presente temporada.

El general Weyler.—Desde el sábado se encuentra en esta capital, donde permanecerá algunos días el Marqués de Tenerife y senador del reino.

Nuevos periódicos.—Han visto la luz pública en esta capital el número prospecto de el *Heraldo de Baleares*, *El Mallorquín* y la revista quincenal *Unión Protectora Mercantil*.

Correos.—Ayer por la mañana fondeó en nuestro puerto procedente de Barcelona el vapor *Unión*.

Hoy á las seis de la mañana lo ha efectuado el vapor *Islaño* procedente de Alicante é Ibiza.

Datos estadísticos

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Día 11.—Varones 2.—Hembras 0.

Matrimonios

Día 11.—Ninguno.

Defunciones

Día 9.

Antonio Marroig Bonet, casado, 68 años, Calle España, pleuro neumonia.

José María Zavaleta Llompart, soltero, 60 años, Luz, bronquitis crónica.

Pedro Mayol Muntaner, casado, 62 años, Santa Cilia, surrupación pulmonar.

Juan Tarongí Piña, casado, 80 años, Olmos, vejez.

Antonia Oliver Borrás, soltera, 48 años, Hospital, reblancamiento cerebral.

Día 10.

Micaela Planas Carriós, viuda, 86 años, Solateroma cañil.

Antonio Mulet Puigdorfla, 3 meses, Término, bronquitis.

Ignacio Vaquer Sorá, soltero, 87 años, Pelaires, vejez.

Maria Luisa Alcover Jaume, soltera, 66 años, Angeles, apoplejia cerebral.

Rosa Fluxá Llompart, 23 meses, Apuntadores, sarampión.

Hospital civil

Día 10

Movimiento de enfermos.—Existencia anterior, 332.—Entrados, 4.—Salidos, 0.—Fallecidos, 2.—Quedan, 334.

Matadero

Rosas degolladas para el a'asto público

Día 10

Bueyes, 0.—Vacas, 1.—Novillos, 0.—Terneras, 1.—Carneros, 0.—Ovejas, 2.—Borregos, 0.—Corderos, 0.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 4.

Ferro carriles de Al-ró.

El pago del dividendo á los accionistas, acordado por la junta general tendrá lugar todos los días de tres á cuatro de la tarde, en la casa sita en la calle del Sindicato número 123, piso 2.º

Palma 2 abril de 1900.—El secretario, Antonio Mulet.

SERVICIO Telegráfico

(De EL ANCORÁ)

Más de la Exposición

Madrid 15 (tarde).

Paris.—La prensa socialista se felicita de que la Exposición haya sido inaugurada por un correligionario suyo como es el ministro de Comercio.

En su discurso el ministro abogó por la solidaridad humana y la concordia de los pueblos.

En el acto de la inauguración se han dado mutuas pruebas de gran fraternidad los representantes de los distintos pueblos hispano-americanos.

Otra Exposición

Murcia, 15.—Se ha inaugurado la Exposición de ganado y plantas.

De Filipinas

Madrid 15 (tarde.)

Las noticias que se reciben de Filipinas son bastante pesimistas. Los tagalos siguen resistiendo heroicamente.

La situación del país es triste en extremo.

La cuestión sanitaria

Con motivo de la llegada del *Montevideo* el Gobierno se halla decidido á proceder con todo rigor en la cuestión sanitaria.

Hostilidad

El Gobierno boer ha comunicado al de Portugal que interpreta como una muestra de hostilidad el paso de las fuerzas británicas por territorio portugués.

Un tratado

Madrid 15 á las 10'30 n.

El Sr. Silvela negocia un tratado de propiedad literaria é Industria en Paris y otras repúblicas americanas.

Una concesión
Se han concedido 50.000 pesetas para los inundados de Jijón.

Silvela y Sagasta

Madrid 15 á las 10'30 n.

Se han avistado en el paseo los Sres. Silvela y Sagasta entablado conversación sobre la boda de que se viene hablando.

Viaje aplazado

El Sr. Caserta ha aplazado el viaje que proyectaba hacer al extranjero.

Consejo de Ministros

Madrid 16 á las 11 n.

En el Consejo que se celebrará el miércoles se designarán los Senadores vitalicios y se resolverán varios asuntos administrativos.

Es probable que el Sr. Villaverde indique las líneas generales de un empréstito.

Un choque

Madrid 16 á las 11 n.

En la estación de Salamanca han chocado el tren de viajeros y la máquina de maniobras, resultado herido un viajero y ambos maquinistas contusos.

COMERCIO

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Palma	DINERO
Crédito Balear	95'00
Ferro-carriles de Mallorca	45'00
Alumbrado por Gas	57'00
Salinas de Ibiza	205'00
Id. id. Obligaciones 6 p.	104'00
Id. id. id. 5 p.	101'00
Bonos municipales	35'50
La Islaña Marítima	48'50
Banco de Préstamos	0'00
Fomento Agrícola	106'00

La Farmacia *SAN JOSÉ* prepara la Magnesia efervescente *San José* y la expende en botes de dos reales y en papeleta de 0'05, 0'10 0'15, 0'20 pts. etc.—Colón 34, Palma.

Elixir á la Ingluvina Giol.
Véase anuncio en la 4.ª página.

ALQUILERES

Se alquila el 2.º y 3.º pisos de la calle de Colón, núm. 34. En la farmacia de «San José, (Colón, 34) informarán.

En la calle de la Merced, número 7, hay unos entresuelos de bastante capacidad. Para informes dirigirse á su dueño que vive en el piso principal.

Un segundo piso, con gas y agua á grifo, en la calle de Pelaires número 105. Un tercer núm. 86 de la misma calle. Dos segundos en la calle de la Soledad con vistas á la Glorieta.

Informarán Pelaires 105, Portería.

ALMACENES MONTANER

2—Sindicato—2

La casa que presenta mayores surtidos. La que vende más barato. La que proporciona mayores ventajas á sus parroquianos.

Se expenden á precio sin competencia artículos especiales para trajes de señores Sacerdotes. Ornamentos *Sagrados* y Estatuaria religiosa de la casa «Vayreda.»

Objetos de Plata «Meenses» especiales para el Culto Divino y servicio de mesa. Lencería y artículos de punto, Pañería y Novedades para *Señora y Caballero*.

Queda instalado en esta casa un departamento especial para la confección de trajes talares y ornamentos sagrados.

ORO

Se desea adquirir toda clase de monedas de oro y alhajas del mismo metal. No fiarse de otros anuncios sin antes saber el precio de la casa.

Monjas, 16, Entresuelo.

EL CORAZÓN DE JESUS

En el acreditado almacén de música Casa Perelló, Unión 19, se ha recibido una hermosísima colección de santos *cartón piedra*, de lo más selecto en su clase, procedentes de una gran fábrica de París con un vastísimo catálogo, por el cual se reciben encargos de todas clases y dimensiones, á precios sumamente módicos.

Los que tengan gusto en examinarlos, podrán ver un precioso **CORAZÓN DE JESUS**, especialidad de la casa constructora.

Es bien seguro que pocos hombres han merecido tanto como Régulo el castigo del cielo.

Sin embargo, vemos que vivió pacíficamente en el reinado de Trajano, disfrutando su magnífica morada y sus inmensas riquezas.

Por fin, murió de edad muy avanzada, y hasta tuvo la dicha de inspirar algún sentimiento á Plinio el Joven (1).

Verdad es que esto no alaba en él sino el amor que tenía á las bellas letras, y sobre todo la complacencia con sus adversarios para que hablasen todo el tiempo que tuvieran por conveniente en sus alegatos.

Los autores más formales convienen en que no son conocidas ni la época ni las particularidades de la muerte de Plinio el Joven.

Se supone que este acontecimiento se verificó poco tiempo después de su regreso de la Bithinia, en donde persiguió á los cristianos, según se deduce de su célebre carta á Trajano, de que hemos hecho ya mención. No deja de ser bastante extraordinario que haya pasado desapercibida la muerte de un ciudadano tan ilustre como Plinio el Joven, tanto por su talento como por las altas funciones que desempeñó.

¿Tendrían razón las leyendas que hacen de él un martir, y que le dan el título de *venerable*?

Estas leyendas son muy antiguas; y aunque su autoridad no hace fe, creemos, sin embargo, deber reproducirlas en resúmen.

Supónese en las mismas que Plinio el Joven, al volver de Bithinia, pasó por la isla de Creta, en donde había sido convertido á la fe por San Tito, discípulo de San Pablo, nombrado por éste obispo de aquella diócesis; y que, andando el tiempo, el ex-procónsul había sufrido el martirio en Como, su ciudad natal, el 7 de Agosto.

He aquí desde luego la traducción del pasaje del martirio de San Tito, atribuido á Zenas, el jurisconsulto, amigo de San

(1) Plinio el Joven Carta 2.ª, lib. 6.

de quienes no tenía ya nada que temer, y que no haya respetado los últimos vástagos de una familia querida en Roma á causa de Vespaciano y de Tito.

La protección de la amistad de Aurelia y de sus primos á Olinto, Cecilia y Gurges, debió sustraerlos igualmente de las terribles pruebas de la persecución.

Creemos que cabe en lo verosímil suponer que los dos esposos y el ex-director de las pompas fúnebres continuaron practicando tranquilamente el culto que con tanto fervor habían abrazado á la sombra de amistades poderosas, de que tan dignos se habían hecho por sus virtudes y por los servicios que les habían prestado.

En todo caso, siempre se nos agradecerá sin duda el no haber tratado de falsear la verdad histórica, continuando en ocuparnos de unos personajes sobre los cuales nada se dice, y el haber preferido mantenernos en la más estricta reserva antes que afirmar, hablando de ellos, hechos que sería muy fácil contradecir.

Con respecto á los personajes de que aun tenemos que hablar podremos dar detalles más exactos.

Nerva, después de ser emperador, mostró la mayor moderación con los cristianos.

Lo primero que hizo fué llamar á todos los desterrados, especialmente al apóstol San Juan, relegado por Domiciano á la pequeña isla de Pathmos, donde escribió su *Apocalipsis*.

El santo volvió á Efeso, en donde había vivido casi siempre con la Virgen María, Madre de Jesucristo, desde la dispersión de sus cooperadores en la obra de Dios.

Allí compuso en los últimos años de su vida su Evangelio, que le mereció el sobrenombre de *teólogo*, á causa de la sublimidad de los misterios que revela, del modo inspirado con que los desenvuelve.

También fué en Efeso en donde escribió las tres epístolas que han sido colocadas, como las de Santiago, San Pedro y San Judas, en el primer rango de los libros canónicos.

